

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 pias. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 48 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 55 id. id.
 Extranjero. . . 7'00 id. trimestre
 Todo pago se en'tende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º, 1.º

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1 pta. línea. En la 2.ª pta. línea, 75 cént. En la 3.ª pta. línea, 50 cént. En la 4.ª pta. línea, 25 cént. y así sucesivamente. Anuncios mortuorios en cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 cént. de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio. Comunicados y remitidos desde 1'50 á 5 cént. la línea, á juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos, A. Lorete, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona domingo 5 de Noviembre de 1899

NUMEROS SUELTOS
25 cént.

N.º 6.904

REVISTA DE MADRID

Llueven reuniones.—Los peluqueros.—Acuerdos transcendentales.—En lo que siempre venimos á parar.—Pidiendo un «pase».—Cuenten conmigo.—El folletín de moda.—Consecuencias.—¡Qué aproveche!—Lo de Barcelona.—Llamando nuestra atención.—Tomar el «olivo».—El señor corregidor.—«No lo entiende V. . .»

No bastaba que se reunieran los herineros, ni que congregaran los farmacéuticos, ni se reunieran los comerciantes; comercio y no poco importante es el de rasurarle á uno, el de rizarle, certarle y aún tomarle el pelo, y es claro, los peluqueros se han reunido también y acordado, entre otras cosas, no menos transcendentales, la de dividirse en categorías y subir los precios de los servicios.

Los Figaros de Madrid no podían seguir viviendo bajo el oprobio de que algunos barberos hicieran la barba al género humano mediante los modestos 15 centimitos, y dispuestos á desollar si es preciso á cualquiera, han acordado que en los establecimientos más baratos el servicio cueste un realito.

Habría peluqueros de varias clases como los billetes del ferrocarril, pero yo creo que la cosa no podrá llevarse tan á raja tabla como pretenden los directores y encauzadores del gremio enemigo del pelo.

Ya verán ustedes como en cuanto rijan esas categorías salen por ahí senadores con toda la barba pidiendo su corte de primera á mitad de precio y tienen que dársele.

El asunto no dejará de ser peliagudo en la práctica, porque eso sí, á mí podrán llevarme los señores peluqueros 40 céntimos por quitarme la peluca y darme algún chirlo, pero lo que es la propina no la verán sus ojos.

Ahí es nada 40 céntimos de hermosura. Por ese precio se compra nueva.

Además, muchos señores que ahora van al establecimiento se afeitarán en casa solitos y á oscuras si á mano viene, y los rapa-barbas sueltos que andan por ahí á domicilio, y los de la bajada del Rastro que afeitan cara al sol y sin música, pero con la histórica nuez en la boca del *paciente*, pondrán la tarifa que les dé la gana, pese al gremio. Y advierto á ustedes que son más bravos que el propio Barberillo de Lavapiés y que el personaje de Beaumarchais, y que cortan un pelo en el aire.

Ellos se habrán dicho «Pelillos á la mar!» y harán su voluntad libérrima.

Herán bien, cuenten desde ahora con un nuevo parroquiano, porque hay cosas que encienden el pelo.

Dos reales por una barba es una barbaridad. ¡Menudo café con media tostada! . . .

Les ha dado á los diarios por la literatura criminal, vamos por dar en sus folletines relatos de horripilantes crímenes y hay niña que sueña con Mr. Girón que la llevan al Sena para meterla en una maleta y tirarla al río, y caballero que vá por la calle creyendo que le sigue Jack el desatrapador ó Troppman y se dá cada *troppicon* por mirar atrás que raro es el día que no vuelve á casa magullada.

En algunos hogares los folletines de *La Correspondencia* y *El Imparcial* han sido proscritos por los jefes de la casa y ya sé yo de un aficionado á estas historias que tiene que encerrarse en la cocina todas las mañanas para leer el folletín sin que su esposa se entere, por que le ha amenazado con darle con la mano del almirez en la cabeza si vuelve á sorprenderle leyendo lo que ella llama «atrocidades».

En cambio hay quien dá cuanto le piden por un número atrasado y sería capaz de ir á pié á la Meca con tal de tener completa la historia de Pranzini.

Montepín y Richspin se han quedado ahora tinañitos.

La historia de los dramas reales ha sustituido á la novela espeluznante. ¡Bien proveho!

Los asuntos de Barcelona dicen que se agravan.

Los políticos andan bastante preocupados con el estado de sitio de Barcelona y hay quien cree que de un momento á otro vamos á tener que declararnos en cantón del Manzanares.

A propósito de Barcelona, en Madrid han llamado mucho la atención algunas disposiciones del bando al í publicado, declarando la suspensión de garantías.

Entre aquellas una es la referente á que los cafés se cierren á las 12 y las casas de comidas á las 10, por que es lo que yo digo: vamos á ver si hallándome en Barcelona y sin meterme con nadie me piden el estómago un chocolate con molicón á las 12 y 5 minutos ¿qué es lo que tomo?

Por supuesto que lo que aquí va procediendo es tomar la puerta.

Nuestro celoso, omnimodo y tal señor alcalde, marqués de Aguilar de Campóo—con las os ú oses que W. guste—ha prohibido la venta de periódicos en la Puerta del Sol de 11 de la mañana á 7 de la tarde.

No me parece mal, señor marqués de Aguilar de Campóo... pero no sería mucho mejor que ocuparse de esas tonterías—dicho sea sin faltar á V. E.—preocuparse de los alimentos envenenados, de las calles sin urbanizar y de las casas y señoritas y niñas, excelentísimo señor ¡de mal vivir! y que son un escándalo y una vergueenza?

Si siguiendo así va á resultarme V. E. otro señor Liniers.

Que es lo peor que podría ocurrirnos.

Candela.

Madrid, 2 noviembre de 1899.

Bocadillos

Se abrieron las Cortas y es cosa sabida que vimos sembreros y vimos levitas, y hasta fariseos con camisa limpia; escribas no vimos, pues no hay escribas en donde hay taquígrafos que no escriben, pintan, y hasta las palabras las fotografían.

Pero en cambio vimos á la mayoría, tan fina, tan suave, tan terea y sumisa, (digan lo que quieran *oposicionistas*), que causaba gozo al verla reunida. De fijo don *Paco*, que amante la mira, al verla tan bella y así arregladita, habrá dicho:—Hijos, hijos de mi vida, seguid esa senda; paz... y economías que no ha de faltarnos una nominilla.

El señor conde de las Almenas en el Senado:

—«Con la marcha del señor marqués de Polavieja, el señor Silvela ha perdido una mano tronchada violentamente.»
 Cualquiera enseguida nota que no tiene usted razón:

eso no fué mano rota, ha sido una amputación.

De un extracto de sesiones:

«El señor Dávila se ratificó en sus anteriores afirmaciones, y concluyó diciendo que el país con él está diciendo: «¡Fuera ese Gobierno!»

«El señor presidente del Consejo: Contra el derecho de S. S. á decir: «¡Fuera ese Gobierno!» está el Gobierno á quedarse.»

Muy bien, pero que muy bien dicho. Esto me recuerda un diálogo:

—Haga usted el favor de marcharse inmediatamente y no volver á poner aquí más los pies.

—Bueno, pues con su permiso voy á tomar asiento.

Y no fueron trastazos los que tomó el sujeto.

Monte Cristo en *El Imparcial*:

«La sociedad aristocrática recobra ya su habitual animación, y con el regreso á la Corte de distinguidas damas, se reanuda el acostumbrado movimiento mundano.»

¿Con qué movimiento mundano?

Bien, hombre bien. Adjativa usted como un maestro.

Por mí jande el movimiento!

Mundano y todo, y si el esposo de alguna señora mundana le pide á usted explicaciones, mejor que mejor.

Leo en un diario:

«Una boda fin de siglo se ha celebrado en la parroquia de Santo Tomás de esta Corte.

Entre los contrayentes suman 130 años. Tiene el 67 primaveras y es viudo tres veces; ella es también viuda tres veces y cuenta con 63 abriles. Juan Masoto Canelo, el novio, y Gregoria Cebrián, la novia, han dado el cuarto golpe á la coyunda con toda felicidad.»

Y dicen que dijo el cura al darles la bendición:

—Estos chicos se han casado en un rapto de pasión.

Dice un colega:

«El señor Cavestany escribió ayer al señor Romero Robledo pidiéndole que le apoye en su derecho parlamentario.»
 Cavestany ¡Cielos!
 ¿Habrá escrito la carta en verso?

Suelto circular que veo en todos los periódicos:

«Parece decidido que nuestro apreciable colega *El Tiempo* deje de publicarse desde 1.º de noviembre.»

Pase lo del desde que me parece de una *sin táxis* digna de don Santiago Liniers, pero ni aun así comprendo la decisión de los silvelistas en suprimirse un órgano tan importante, por que si los redactores no han sido ya colocados, bien pueden exclamar ahora:

«Así paga al Gobierno á quien bien le sirve.»

Y tendrán razón, señor Rancés; el *Guerra* antes de cortarse la coleta avisó á su cuadrilla para que se buscara con otros maestros la contrata ¿va usted ahora á resultar maleta?

Dice *El País* refiriéndose á la respuesta del señor Dato al discurso del señor Sol y Ortega:

«Le contesta el ministro de la Gobernación como contestan todos los ministros los discursos de la oposición y se suspende el espectáculo parlamentario hasta mañana.»

¿Y como contestarán todos los ministros?

Como no sea dando el espectáculo.

De un diario bien informado:
 «En un círculo declaró anoche el señor Sagasta, que es á dispuesto á ser benévolo con el Gobierno.

Pero esto no será mas que hasta que se aprueben los presupuestos, pues después que estos sean votados, la minoría liberal emprenderá una enérgica campaña contra el Gobierno por la actitud en que éste se ha colocado con respecto á las cámaras de comercio y la suspensión de garantías en Barcelona.»

Esto, por lo que se vé, es aquello del labriego:
 Sáqueles usted del fuego que yo me las comeré.

El Liberal y *El Correo*:

Todos los que asistieron ayer al Congreso pudie: on notar: los bancos de la mayoría estaban casi desiertos, y la Cámara en general se veía invadida de un reposo melancólico y como de una nube de tristeza.

El Correo comenta esa actitud diciendo que no debe atribuirse á frivolidad ni á indiferencia. *si no á sentimientos de preocupación, bien naturales dada la grave situación porque el país atraviesa.*

Vamos, sí, como el médico caritativo:

—He sabido que estaba V. muriéndose y que podía recatarle un remedio, pero me daba tanta pena tener que verle á usted tan melito, que estaba esperando que reventase V. para ir á visitarle.

Juan Tijeras.

Madrid 2 noviembre 1899.

DE TODAS PARTES

Es indudable que el desmesurado consumo de cigarrillos influye pesimamente sobre los pulmones, pero es una gran equivocacion achacarlo todo al papel sin acordarse para nada del tabaco.

Efectivamente se ha calculado que un fumador que consuma la respetable suma de 25 cigarrillos por día, gasta con ellos 0'8 gramos de papel, cuya ceniza pesa 0'6'927 gramos. Convenido asimismo que aquella ceniza contiene una minima parte de hierro, de cal, de plomo, de cobre, de ultramarino, de silice, etc., no tocaria á los 0'8 gramos de papel con su 8 por 100 de ceniza sino aproximadamente 0,000.128 gramos de cobre y óxido de plomo.

De manera, que si estos productos dañinos llegan al pulmon, el fumador hubiera aspirado en 25 años no mas que un solo gramo de aquellos productos.

Dedúcese de este calculo, que la influencia temida es ocasionada mas bien por el tabaco que no por el papel, el cual resulta del todo inofensivo.

LO QUE PAGAN BARCELONA Y MADRID

El comerciante y escritor Sr. D. Juan de Dios Blas, que viene hace tiempo tratando con buen juicio en la prensa diversas cuestiones económicas, ha hecho una comparación interesnte entre lo que pagan, respectivamente, de contribución Madrid y Barcelona.

Contribución industrial.		Pesetas.
Madrid y su provincia. . .	11.601.913'93	
Barcelona id. id.	7.039.396'42	
Por varias contribuciones reunidas:		
Madrid y su provincia. . .	60.104.689'52	
Barcelona id. id.	37.215.942'79	
Contribución urbana.		
Paga hoy Madrid por sólo contribución urbana, sin incluir la provincia, por cupo y recargos en el año actual, al tipo de 17,50 por 100 de cupo.		
	14.155.004'64	
Pagó Barcelona en 1890, por territorial, urbana y pecuaria, incluyendo toda la provincia, y al tipo de 23 por 100.		
	9.518.771'43	
Sale cada habitante hoy por urbana.		
Madrid, pagando á 17,50 por		

Á LOS SORDOS. Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos de oído por los Timpanos artificiales de Dos Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L'INSTITUT NICHOLSON, «LONGCOTT» GUNNERS-RUNY, LONDRES, W, INGLATERRA.

100, á. 27'75
Barcelona, pagando al 21,50
por 100, á. 14'75
Comentando estos datos, escribe el señor de Blas:

«Si como somos castellanos fuéramos catalanes, abogaríamos para que los que piden el separatismo ó la independencia se constituyera una cárcel y un manicomio, y en la primera encerraríamos á los que dijieran los médicos que no estaban atacados de la locura, y en el segundo, á los que que hubiesen perdido la razón; porqué, ¿que sería de la industria catalana si tuvieran que pagar sus productos, al venir á Castilla, un 20, 30 y 40 por 100 de derechos; de aduanas, y además un 25 de cambio si se unieran á Francia?»

Si ahora un francés y un español exportan iguales ó distintos productos á Méjico ó Chile y los venden en igual cantidad á pagar en francos, resultaría que si es por valor de 1.000 francos, el español, al venderlos en España, le valdrían 1.250 pesetas, cosa que no le resulta al francés, que no aumenta el valor de lo que le valió el género exportado, y por consiguiente, el español, con igual producto, puede vencer en competencia al francés. Ahora mismo está sucediendo en España que casas francesas están comprando en Cataluña y Alcoy tejidos de lana para exportarlos á la República Argentina á favor del 25 por 100 de cambio, que resulta á las lanas producidas en el país, igualmente que la mano de obra.

Un comerciante de Madrid que tiene que comprar un producto que en Francia le cuesta á cinco francos el metro, é igual se le ofrecen en Barcelona á seis pesetas y media, y echa la cuenta y dice: un 25 de cambio, y otro 25 de derechos de aduanas, resultará que el género francés le costará 7 pesetas 50 céntimos, contra 6 y 1/2 el género catalán, que será el elegido. En cambio impide hacer la competencia el género extranjero al nacional, y facilita la exportación de este último al exterior. ¿No merecen los separatistas que no han perdido la razón ó el juicio ser encerrados en una cárcel para que expien el delito de lesa Nación económica catalana?

Estamos seguros que no habrá un fabricante que esté en su cabal juicio, que pida la separación de Cataluña de la madre patria.»

CORSÉS PARA HOMBRES

Existe en Londres, una fábrica de corsés para hombres, de la que surten los *gentlement smart*, y en la que hace pocos días adquirió un oficial indio un corsé de raso, color rosa, adornado de flores de lis.

En París hay varios establecimientos de corsés para hombres. Y hasta en pleno boulevard, y próxima á la puerta de San Martín, existe una coraetería en cuya muestra se lee: «Corsés para hombres.»

No se rían nuestros lectores. Hace muchos siglos que ciertos elegantes, á quien la naturaleza ha otorgado un tallo excesivamente grueso, se han afeminado, llevando su coquetería hasta el punto de aprisionarse el torax en esa máquina compresora.

Aristófanes asegura que el poeta ateniense Cinesias se deformaba el busto por medio de un corsé, cuyas palas eran de madera de tilo.

El poeta de las *Nubes* le llamaba por esa causa *El hombre de palo*.

El emperador Antonino, según escribe su biógrafo Capitolino, se sirvió del mismo medio para adelgazar su tallo.

Voltaire pretende que los caballeros franceses que pasaron á Italia con Carlos de Valois, Hermano de Felipe el Hermoso, llevaban corsés bajo sus corazas.

En tiempo de Carlos V. los elegantes usaban un cinturón interior para estrechar el tallo, y en la época del Renacimiento, en que mejor se vistió conciliando el lujo con el buen gusto, los elegantes llevaban una prenda muy ajustada llamada *corsetus* que se abrochaba por detrás.

En el siglo pasado, los corsés martiriza-

ron á muchos hombres, pues la moda exigía á los que rendían culto á ella el tallo muy delgado, pocas caderas y muy ancha la espalda.

Entre los elegantes modernos que usan corsé, figura en primera línea el príncipe de Kauquitz, uno de los diplomáticos más grandes del siglo XVIII, y Brumell, terrible dandy inglés que llamó poderosamente la atención, rivalizando en elegancia con Jorge IV.

A Alfredo de Musset y algunos otros escritores se les acusó de usar corsé.

En la actualidad las levitas que se usan y las americanas entalladas inducen á algunos hombres á llevar esa prenda femenina, y hasta podríamos citar sobre el particular los nombres de algunas personas conocidísimas.

Este actor apañado, aquel brillante oficial, encierran entre ballenas su cintura... Mediante una discreción es conocido el hecho. Todo el mundo lo sabe... Pero nosotros hemos prometido no divulgar esa ridiculez de los atudidos, ó como quiera calificarla el lector.

EL ACIDO FOSFORICO Y LOS VEGETALES

Cada hoja representa un pequeño laboratorio químico donde se transforman el ácido carbónico del aire, el agua y las materias minerales del suelo en composiciones orgánicas: azúcar, féculas, albúmina vegetal, leñosas, flores y frutos.

Una de las funciones principales del órgano foliáceo, incuestionablemente la asimilación del ácido carbónico del aire y su transformación en substancia vegetal. La clorofila, que dá á las hojas un color verde, toma una parte muy principal en este importante trabajo.

Si dividimos los elementos que componen el tejido vegetal en partes orgánicas ó inorgánicas ó cenizas, estableceremos una división puramente teórica. Albúmina, grasa, azúcar, almidón, ó las substancias orgánicas de una parte, y ácido fosfórico, cal, potasa ó las substancias inorgánicas por otra, no pueden subsistir en la planta la una independiente de la otra, la una al lado y aislada de la otra; se hallan íntimamente unidas entre sí; la separación se efectúa tan sólo por la combustión ó por la intervención de otras fuerzas. Además, el ácido fosfórico en la planta viva, ofrece propiedades diferentes de las de ácido fosfórico en las cenizas; se halla en todas las partes de las plantas como substancia esencial de combinaciones orgánicas puras, cuya existencia no sería posible sin el ácido fosfórico.

Una de esas combinaciones es, por ejemplo, la «lecitina», que se extrae del vegetal por medio del éter y del alcohol: es una combinación orgánica en la cual entra el ácido fosfórico, su composición, comprende la glicerina, ácido sebáceo, ácido fosfórico y un cuerpo nitrogenado, la «colina». La lecitina tiene una composición análoga á la de la grasa, es soluble en el alcohol y el éter como esta, distinguiéndose, sin embargo, por contener 9 por 100 de ácido fosfórico. Presenta la facultad de hincharse en el agua, en forma de mucílago y de recorrer todas las partes del vegetal, es particularmente propia para participar de los diferentes procesos químicos en los tegidos de la planta: se halla, como decimos, en todas las partes del vegetal; las semillas contienen de medio á uno por ciento; las raíces y los pistilos menos, mientras que las hojas frescas acusan siempre una cantidad considerable, 1 á 2 por 100, lo que corresponde casi á un tercio del ácido fosfórico total de las hojas.

Cuando las hojas comienzan á tomar un color amarillento, queda suspendida la formación de lecitina, pero ésta continúa su peregrinación hácia otras partes de la planta, de suerte que la riqueza de las hojas en lecitina disminuye pronto en aquella época. La parte principal se dirige entonces á las flores, los estambres, el polen, y, en otoño, antes de la caída de las hojas, á las ramas, para formar la provisión nutritiva de las yemas en la primavera próxima. Los albuminoides se hallan también

igualmente representados.

La formación de la lecitina en la planta se halla en una relación notable con la de la clorofila.

El hecho más notable e importante consiste en que una composición análoga, la clorofila contiene la misma dosis de ácido fosfórico que la lecitina, de lo cual se puede inferir que la formación de la clorofila se halla igualmente subordinada á la presencia de cierta cantidad de ácido fosfórico, y que con la ausencia de ésta no es posible la formación de la clorofila.

Por otra parte, es sabido que la asimilación del ácido carbónico y, por consiguiente, el aumento de la substancia vegetal, se efectúa por la clorofila, en cuyo hecho reside la importancia inmensa, la indispensabilidad absoluta del ácido fosfórico en el crecimiento de las plantas. Una hoja sana y verde, para cumplir sus importantes funciones fisiológicas, no podría existir sin ácido fosfórico.



ALMUERZO

Huevos rellenos de jamón.—Fricandó casero.—Patatas á la Cabrera.—Postres.

COMIDA

Sopa de Sagú.—Langosta asada.—Manos de carnero con tomate.—Ternera á la rusa.—Ensalada.—Postres.

Manos de carnero con tomate.—Bien hervidas con agua y sal, se pondrán en una tartera. Con el caldo sobrante se hace una salsa de tomate cocido, almendras, ajos tostados y especias, espesándolo con migas de pan, la cual se dejará cocer á fuego lento, y al servir las manos de carnero se vierte sobre ellas.

Huevos rellenos de jamón.—Se toman huevos duros, se pelan; y despues se divide cada uno en dos, se les saca la yema y los huevos se rellenan con un picadillo de jamón con toda clase de especias; se hace una salsa con las yemas, caldo, harina y en ella se echan los huevos.

León Loty

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Ferías y fiestas

Ha aquí los festejos que deben celebrarse hoy:

A las 9 de la mañana, reparto de bonos á los pobres.

A las 3 de la tarde, en el Velódromo gerundense carreras de velocipedos.

A las 5, concierto en el Casino gerundense.

A las 9 de la noche, función de ópera en el Teatro principal, y lírico-dramática en el Centro Moral Gerundense y Circulo Católico de Obreros.

A las 10 baile de sociedad en Las Odaliscas.

* Ayer mañana, como ya anunciamos, llegó á esta ciudad en el tren correo el «Orfeo Catalá». En el andén así como en la plaza del Carril esperaba á los orfeonistas gran concurrencia.

Al aparse los coristas resonó un nutrido aplauso y se oyeron vivas al «Orfeo» á Gerona y á Cataluña.

Seguidamente el señor Franquesa, del «Centro Catalanista»; presentó á la comisión de festejos al director del coro señor Millet, y en el mas perfecto orden penetraron en la ciudad los orfeonistas atravesando por enmedio de un gentío inmenso oyéndose durante el trayecto algunos aplausos y viéndose balcones con colgaduras.

Al llegar frente del Ayuntamiento resonó un aplauso, el cual repitióse al aparecer en el balcón el estandarte del «Orfeo» y los de las sociedades corales de esta ciudad «Centro Federal» y «Orfeo Gerundense» que se hallaban también en la estación esperando á sus compañeros.

Sin pérdida de tiempo cantó el «Orfeo» «La Senyera», recibiendo muchos aplausos al terminar dicha pieza, la que oyeron des-

de los balcones del municipio todas las autoridades.

A las 10 organizose la comitiva oficial para asistir á las exequias en honor de los defensores de Gerona. Abria la marcha la banda del Regimiento de Asia, á la que seguia la bandera de la ciudad y los dependientes del Municipio, representaciones de todos los cuerpos de la guarnición, del Municipio, de la Diputación, de Hacienda, Gobierno civil, Instituto, sociedades y demás y la comisión de festejos, jefes de la guarnición, diputados provinciales con su presidente y el Ayuntamiento, presidiendo la comitiva el gobernador civil, señor Montaner, el militar, general señor Cornet, y el alcalde señor Catalá, cerrando la marcha un batallón de San Quintín con bandera y música.

Al llegar la comitiva á la iglesia de San Felix, despues de grandes esfuerzos consiguió abrirse paso tomando asiento en los sitios que tañia reservados, empezándose las exequias durante las cuales el «Orfeo Catalá» cantó magistralmente la gran misa del maestro Victoria, y el doctor mossen Collá pronunció un elocuente sermón.

Terminada la función religiosa regresó la comitiva á la casa Ayuntamiento en el mismo orden que á la salida.

La concurrencia, como decimos, fué extraordinaria, hasta el extremo de no caber cuantas personas lo necesitaban en los cafés y fondas.

* Esta noche la sección lírico-dramática del «Centro Moral Gerundense» pondrá en escena en su el gran teatro, el drama en un acto *La alquería del Rey* y las zarzuelas *Música clásica* y *La prevención*.

* Ayer tarde se celebró en el Teatro Principal el anunciado concierto por el «Orfeo Catalá», cuyo programa ya hemos dado á conocer oportunamente á nuestros lectores.

Lenaba el coliseo numeroso público que aplaudió todas las composiciones que se canteron, haciendo se repitieran muchas de ellas.

El «Orfeo Catalá» merece con justicia la fama de que goza, pues interpreta lo mismo los cantos populares, que los de concierto con una delicadeza y precisión notables.

En vez de la última composición del programa *Lo Compte Arnau*, á petición del público se cantó el himno catalán *Los segadors*, que tuvo que repetirse.

El mayor orden reinó durante la función.

A las ocho de la noche salio el «Orfeo Catalá» para la vecina ciudad de Figueras.

Muy animado estuvo el mercado de ayer, siendo de importancia las transacciones que se llevaron á cabo.

—Un colega guixolense dice que se ha celebrado en San Feliu de Guixols en la casa de los señores hijos de H. A. Bender la acostumbrada fiesta del balance anual, y que los obreros percibieron un plus de dos pesetas cada uno y fueron dispensados del trabajo desde las cuatro de la tarde. Además, á los obreros más antiguos, les fué aumentado el jornal en 25 céntimos, de modo que los escojeiores que trabajan en la casa desde hace ocho años, percibirán en lo sucesivo 3'75 pesetas diarias.

Por la noche hubo baile en el grandioso salón Vidal, asistiendo al mismo los socios y sus familias respectivas, con derecho cada uno de los concurrentes á dos consumaciones en el café del salón referido.

—Don Federico Rahola y Tremola, hacendado y vecino de la ciudad de Barcelona, hace público que en uso de las facultades que á los propietarios concede la ley, quedan vedadas las tierras que constituyen el manso conocido por «Mas Barrera», radicante en el término de San Juan Sacolosas, municipio de Vilanova de la Muga, propiedad del indicado señor Rahola.

—Se ha encargado interinamente de la Alcaldía de San Feliu de Guixols, por ausencia de la primera autoridad local, el primer teniente de alcalde don Salvador Janec.

—Ha renunciado la escuela de San Martín de Carós, el maestro don Miguel Puig.

—De El Distrito de Palafrugell:

«Se tiene como cierto que el hermoso y típico castillo feudal de Riquesens quedará convertido desde el año próximo en estación veraniega, instalando su actual dueño en él una fonda de primera, y muchas habitaciones en su recinto. Es una magnífica idea que tendrá gran éxito, sabiendo que aquello es una montaña espléndida como pocas en puntos de vista, ricas fuentes y aguas ferruginosas, eufu rosas y carbónicas, y excelente situación que se hará más atractiva construyendo la carretera y caminos en proyecto.»

—Circulan con alguna abundancia billetes falsos de 50 pesetas. Son muy imitados en su dibujo y aparentan estar muy usados, conociéndose aaseguida que es violento el aparente desgaste. Con las transacciones últimas de la vendimia parece que han sido sorprendidos algunos venedores.

—Han obtenido el título de maestra superior y elemental, respectivamente, en la Normal de Barcelona las señoritas Francisca Torrent y Josefa Pat, alumnas de un colegio de esta ciudad.

—Uno de los días de la pasada semana, un vecino de Palafrugell que estaba buscando estas, sorprendió á tres gatos monteses, los cuales huyeron, entrando en un escondrijo. Deseoso de cazarlos el vecino, prendió fuego en la entrada de la guarida, consiguiendo que al cabo de un rato salieran de allí medio asfixiados por el humo y enloquecidos por el fuego. Esto haría que sufriera daño el cazador, quien pudo matarlos á garrotazos.

El tercero murió asfixiado.

—Ha sido nombrado vice-presidente de la Comisión provincial, que ha de actuar en el presente período, D. Enrique Casellas.

—Dice un colega local, que por la carretera que de Bolvir dirige á Guilsiba la noche del domingo último Ramón Ramon y Teixidor, de 37 años, que reside en Francia, en compañía de un sujeto desconocido que se le unió como compañero de viaje, cuando al llegar al punto conocido por «Verge del Remey» quedando el desconocido un poco atrás se sintió el Ramon de repente agredido por aquel, del que se defendió como pudo, sacándose una pistola que llevaba en el bolsillo y disparando á tientas dos

tiros, pues por lo cerrado de la noche nada veía, que ahuyentaron el agresor.

El Ramon recibió una herida de arma blanca en el lado derecho del cuello, sospechando que el móvil de la agresión era el robo.

—En el pueblo de Biet fué encontrado en una tina de agua el cadáver de Maria Teixidor, ignorándose las causas de la muerte, que se supone casual.

—A don Jaime Gratacós, vecino de Cornellá, le han sido robados una cantidad y varios efectos.

Ignóranse los autores del hecho.

—Desde el día 28 de octubre último al primero del actual, han llegado por la estación del ferrocarril de M. Z. A. en esta ciudad, 5375 viajeros ó sean 564 mas que el año próximo pasado.

En la estación de San Feliu de Guixols, el día 29 del pasado octubre se espidieron para Gerona mil quinientos billetes. Esto prueba el número considerable de forasteros que aquel día hubo en la ciudad.

—La Audiencia provincial ha dictado sentencia condenando á Pedro Viñolas Sarro (á) Sist, como autor de un delito de lesiones graves á la pena de multa en cantidad de 125 pesetas, y á dos días de arresto mayor por la falta incidental de lesiones leves.

—El comisario de guerra interventor de subsistencias del canton de Olot, hace saber que no habiendo dado resultado la segunda subasta para la contratación, á precios fijos, del servicio de subsistencias en la villa de Olot durante el año agrícola de 1899-900, se llama, á una primera convocatoria de proposiciones particulares que tendrá lugar en dicha Comisaría de guerra el día veinte y nueve de noviembre, actual á las once de su mañana, y bajo los mismos precios y condiciones que rigieron en la última subasta.

—Se considera como seguro, que en cuanto termina la temporada, la compañía que actualmente funciona en nuestro teatro, vendrá una compañía de zarzuela seria dirigida por el señor Cornudó, y cuya compañía representará entre otras nuevas las tan celebradas «Don Lucas del Cigarral» y «Curro Vargas.»

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 21'00 á 20'00 pesetas el hectólitro.—Cebada, de 11'00 á 10'50.—Centeno, de 17'00 á 16'00.—Avena, de 10'00 á 9'50.—Maiz, de 16'25 á 15'75.—Judías de 30'00 á 25'00.—Habas, de 16'50 á 16'00.—Garbanzos, de 35'00 á 32'00.—Arroz, de 65'00 á 40'00 quintal métrico.—Paja, de 8'00 á 7'00.—Heno, de 11'00 á 10'00.—Patatas, de 13'00 á 12'50.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'25 á 2'00 pesetas kilógramo.—Ganado vacuno, de 000'00 á 300'00 pesetas cada cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400'00.

Los Tribunales han condenado, recientemente, al fabricante de un cold-cream que hacia pasar su especialidad por la verdadera CREMA SIMON.

Las GOTAS CONCENTRADAS de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz Contra la ANEMIA, los COLORES PÁLIDOS, etc.

UN BUEN CONSEJO

Emplear en las enfermedades medicamentosa consagrados por la experiencia, es como recurso en la vida á los buenos amigos.

Así se explica el favor de que gozan las preparaciones que como las Píldoras de Blancard al yoduro de hierro inalterable, aprobadas por la Academia de Medicina, tienen más de cincuenta años de existencia.

Son innumerables las curaciones que atestiguan la maravillosa eficacia de las Píldoras de Blancard contra la anemia, los colores pálido, las escrófulas, la sífilis constitucional, etc. y en fin, todas las afecciones cuyo origen es una sangre pobre ó viciada.

El Jarabe de Blancard conviene á los niños y personas á quienes repugna la forma pilular.

Para tener el producto legítimo, ha de tener la etiqueta el nombre Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía.

2-6.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Zacarías profeta

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Mercadal

Alerta con las falsificaciones

Los que no gozan de salud necesitan naturalmente un remedio para sus padecimientos, y si hay necesidad de recurrir á un medicamento para obtener la curación de ellos, es asimismo muy natural procurar que éste sea una preparación legítima y probada, que alcance el grado de perfección exigido por la facultad médica. Este remedio es la Emulsión Scott, y ninguna otra preparación se ha presentado que lo iguale.

Nadie puede negar que los doctores en medicina son las personas más aptas para apreciar el valor relativo de las diferentes fórmulas medicamentosas, y si ellos insisten universalmente, como es fácil convencerse de ello, en la importancia de que se compre la verdadera Emulsión Scott, no deje nunca de seguirse su consejo y adquiera la legítima, la cual se distinguirá por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un gran pescado sobre sus hombros. Esta marca de fábrica está en el envoltorio de cada botella de Emulsión Scott verdadera. La opinión de un profesor tan conocido como el Dr. Linares, de Málaga, es de suma importancia para todo el mundo. Véase cómo la expresa en la siguiente carta.



Antonio de Linares

Muy Sr. mío: tengo mucho gusto en manifestarle que voyo prescribiendo hace años la Emulsión Scott de aceite de hígado de bacalao con muy buen resultado, entendiéndolo que es una gran preparación difícil de sustituir con sus similares. Queda de Vd. atento y S. S. q. b. s. m., ANTONIO DE LINARES.—Málaga, 11 de Diciembre de 1895.

El público obrará sabiamente rehusando toda falsificación y sustituciones inferiores en lugar de la Emulsión Scott verdadera.

Para todo estado de aniquilamiento del cuerpo, tal como se manifiesta en la Escrófula, Anemia, Tuberculosis, Raquitismo, Marasmo, Tosas y Resfriados ordinarios, no hay remedio en el mundo tan eficaz como la verdadera Emulsión Scott. La opinión de los médicos viene en apoyo de esta manifestación, y la experiencia de todos cuantos toman la Emulsión Scott prueba universalmente la superioridad de este gran remedio sobre todos los conocidos. Por consiguiente, la humanidad que sufre, debe poner el mayor cuidado en no adquirir sino la verdadera Emulsión Scott, y se verá ampliamente recompensada de ello con el fortalecimiento de la salud perdida. La Emulsión Scott es dulce al paladar y en nada perjudica á la digestión.

3-18

Imp. de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

GRAN CINEMATÓGRAFO

DEMENY

MODELO 1899.—PLAZA DE SAN AGUSTIN

Este Cinematógrafo construido con todos los adelantos, presenta al público vistas completamente nuevas, la mayoría de ellas tomadas en esta ciudad y se distingue de los demás por la gran fijeza y perfección en los detalles de las mismas.

Sesiones desde las 10 de la mañana, cada media hora, hasta las 12 de la noche.

pequeña casa en el pueblecillo de Asnieres, donde se trasladará cuando mejore el tiempo, y á la que el Regente no dejará de ir de incógnito. Una noche clara y serena le esperamos á una vuelta del camino, acometeremos su escolta, que es siempre reducida, y la dispersaremos fácilmente. En caso de necesidad, mataremos á los lacayos si se proponen resistir ó gritar. Dos de los nuestros se lanzarán á la carroza y contendrán á Felipe, poniéndole á las sienes una pistola. Un tercero subirá al pescante, y se dirigirá hácia el camino de Orleans, donde estarán esperando los relevos. El señor y yo iremos al lado de las portezuelas, llevando los caballos al galope. Estoy casi seguro del resultado, pero como veis, señor conde, no será posible por el pronto un combate personal entre vos y el duque.

—¿Quién sabe? dijo vivamente Horn. ¿La sorpresa no tendrá lugar cerca de Asnieres?

—A cien pasos de la ribera, antes de llegar á la barca.

—¿Y lo intentareis muy pronto?

—La marquesa vá á su pequeña mansión por la primavera, pero creo que antes de que termine el mes de marzo se presentará la ocasión de dar el golpe.

—Gracias, coronel; eso es todo lo que deseaba saber, y solo me resta pedir un favor.

—Concedido desde luego, señor conde.

—Prometed avisarme con anticipación el día en que se haya de dar el golpe.

—¿Y sereis de los nuestros?

—Quizá.

—Esta esperanza me basta y os prometo que sereis avisado con tiempo; pero, entre tanto, señor conde, estais libre.

—Comprendo. Solo os ruego que me indiquéis un lugar donde pueda hablaros siempre que sea preciso.

—Para eso nada mejor que la casa de maese Barba-Blan-

Dubois de los conspiradores á quienes debía prender por la noche en la esplanada de Vanves. Un instante despues, el nombre de Lestang, conque me conocia, llegó á sus oídos. El exento hablaba de mí. Ella no pudo comprender lo que decía, pero presintió que yo debía estar comprometido en el complot, y vino á decirme todo lo que sabia.

—¿Sin permiso de su respetable papá, supongo?

—Su padre acababa de salir hácia el Palacio real, donde el ministro le llamaba para disponer con toda prisa una emboscada alrededor de la cantera de las Glorietas.

—¡Diablo! caballero, dijo el conde con cierta ironía, es una suerte inspirar á las jóvenes sentimientos tan tiernos que hacen traición á su padre por haceros un favor. ¿Entonces creéis que ésta venia de buena fé?

—Yo estaba aquí, señor conde, dijo La Junquera; yo mismo la interrogué, y os aseguro que nos dijo la verdad.

—Puede ser; pero esto no me explica cómo y por quién habeis sido delatados á Dubois.

—Me lo figuro. El mismo Regente nos habrá hecho traición sin saberlo. Quizás haya descubierto á una de sus queridas ó á alguno de sus favoritos que, en la noche siguiente, debía enseñárselos el diablo en el fondo de una cantera. El confidente, ó la confidente, por hacerse lugar con el ministro, habrá corrido á llevarle la noticia. Dubois ha sospechado que esta diablura ocultaba una tentativa de secuestro, y ha dado órdenes para evitarlo.

—Muy posible me parece, murmuró el conde; pero ¿quién ha dicho al exento el nombre supuesto del señor? ¿Quién, pues, le ha denunciado que Lestang estaba complicado en la conspiración?

—Creo, dijo, no sin embarazo, Terne, que la misma niña involuntariamente fué quien le puso sobre la pista, pues por casualidad me vió hablar con la hija de maese Barba-

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Desde el 28 de octubre permanece la
Farmacia DE Grau Romanaty
 (PROGRESO, 4, GERONA)
ABIERTA toda la NOCHE.

Este nuevo servicio inaugurado por esta Farmacia, satisface una necesidad y llena un vacío que se dejaba sentir en esta importante capital. Para desempeñarlo se ha dotado a la Farmacia Grau Romanaty de personal apto, inteligente, é ilustrado, constantemente bajo la dirección é inspección facultativa de su propietario.
LABORATORIO FARMACÉUTICO
 destinado exclusivamente á la preparación de especialidades y medicamentos garantidos por su rigurosa pureza y exacta dosificación.
 Para mejor atender los casos de urgencia, y mayor comodidad para el público puede utilizarse á todas horas el servicio á domicilio que esta Farmacia tiene establecido desde su inauguración.

PÍLDORAS DE RIAZA

DE **Perez Negro**

Recomendadas por médicos y enfermos, como la mejor preparación que se conoce para curar fiebres intermitentes, ya sea *Tercianas, Cuartanas ó Cotidianas.*
 No hoy necesidad de privarse de ninguna clase de alimentos.
¡Veintiocho años de éxito! Caja con 80 píldoras, 5 pesetas. media con 40, 3 pesetas. De venta en todas las mejores farmacias, de la provincia y en la *Sociedad Farmacéutica Española* en *Barcelona*; remitiéndolas también directamente su autor, previo pago de su importe, sin aumento de precio, desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Perez Negro, Ruda, 14 Madrid L. N

Las Personas que conocen las **PÍLDORAS DE DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PÍLDORAS Y JARABE de BLANCARD
 con Ioduro de Hierro inalterable
 CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Oplacion, la Escrófula, etc.
 Exíjase el Producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.
 Precio: PÍLDORAS, 4 fr. y 2 fr. 25; JARABE, 3 fr.

PAPEL

Se vende en la Administración de este periódico.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de LA LUCHA desde la mas sencilla tarjeta á la obra mas complicada, como circulares, prospectos, recibos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, folletos, etc.

ESQUELAS MORTUORIAS

Se publican y hacen en este periódico y en su imprenta, de todas clases y cuanto lujo se desée, a precios equitativos al alcance de toda familia, para lo cual contamos con el material necesario.

COLEGIO «LEÓN III»
 DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA Y CARRERAS DE FACULTAD
 Claudio Coello, 55, Barrio de Salamanca
 LOCAL CONSTRUIDO EXPROFESO (Especial para internos.)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con Patio para recreo, Galeria de cristales para los dias lluviosos, Magnifico Gimnasio y completos G. binetes de Física, Química é Historia Natural.
 Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales, consiguiendo mas del 40% de sobresalientes, sin ningun suspenso.
 Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.
 Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios se convencionan y segun los servicios que reclamen del Establecimiento.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Linea de Filipinas.—Extension á Ho-Ho y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea los dias 26 marzo, 23 abril, 1 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 septiembre, 8 octubre, 5 noviembre y 3 diciembre de cada año en Manila cada cuatro sábados, ó sean los dias 12 de marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 y 30 julio, 28 agosto, 24 septiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.
Linea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Linea de Fernando Poo.—Cuatro viajes al año para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Servicios de Africa.—LINEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.
Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquin del Piélagos», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quien sola Compañía ofrece alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
 La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirán y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palau—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 13.—Santander; Sres Hijos de Angel S. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Gaar, da.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Part y C.—Málaga; D. Antonio Duarte.

Para más informes, dirigirse á D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, finc.úm 15.

Blanca en el callejón de Venecia. El exento es precisamente al que dimos que hacer el dia del escándalo de la calle de Quincampoix. Habrá recordado que entonces tomé contra él la defensa de Violeta y me habrá reconocido por el retrato que su hija le ha hecho de mí. Habrá oido pronunciar mi nombre muchas veces, y enlazando todas estas circunstancias, no es de estrañar que haya adivinado que yo era del complot.

—¡Diablo! pues entonces ese bribón puede venir á arrestaros de un momento á otro. Debe estar furiosa por haber fracasado su expedición á Vanves, y no dejará de perseguiros.

—Es muy de temer, en efecto, dijo La Junquera; y por si acaso, hemos tomado ya nuestras precauciones. Desde luego, durante el dia de hoy no podrá presentarse. Ha debido pasar fuera la noche con los bribones que dirige, y apenas ha tenido tiempo para volver á su casa, y además dudo que se le ocurra buscarnos aquí. Ignora que estamos sobre aviso, y apostaría á que espera aun cogernos á todos de una sola rodada en la llanura de Vanves, porque debe estar persuadido de que emprenderemos nuevamente esta noche la expedición.

—Estas no son mas que suposiciones, coronel, y la prudencia...

—La prudencia dicta que el caballero se mude de aquí; pero mientras halla un alojamiento mas seguro, nos hemos proporcionado la retirada por un caso de sorpresa. En medio de ese tabique que veis ahí, hay una puerta secreta que conduce á la escalera de la casa vecina. Si el exento invadiese con los suyos la casa de maese La Perelle, podríamos escapar.

—Perfectamente, coronel, dijo el conde de Horn. Haria muy mal en insistir, puesto que vos y el caballero habeis

estado mas espuestos que yo á caer en manos de ese exento, que acaso que no sepa que yo existo. Pero séame permitido preguntaros lo que pensais hacer en lo sucesivo, porque tengo interés en saber si deseais emprender bajo otra forma el plan de secuestro, ó si lo abandonais decididamente.

—¡Abandonarlo! exclamó La Junquera, ¡jamás! Mientras me encuentre con fuerzas para sostenerme á caballo, ó mejor dicho, en tanto que tenga una sola gota de sangre en las venas, no abandonaré ese proyecto. Tengo un odio á Felipe de Orleans que no se extinguirá sino con mi vida, y nuestro amigo Terne no ama mucha más á ese príncipe encantador. Pero no debo ocultaros, señor conde, que la empresa, tal como la habíamos concebido, ha naufragado, y que nos precisa comenzarla bajo otras bases.

—¡Diablo! no me disgustaria conocerlas antes de comprometerme demasiado.

—Es muy justo, y empezó por deciros, señor conde, que desde este momento estais completamente libre y podeis separaros de nosotros. Habia prometido proporcionaros un encuentro con el Regente, y ya no tengo seguridad de cumplirlo mi promesa.

—¿Por qué?

—Porque se ha descubierto mi disfraz, pues ese ministro del diablo aprovechará la ocasión para demostrar á su dueño que el supuesto caballero italiano que se habia comprometido á presnetarle á Satán, solo se proponia apoderarse de su persona. Mi ingeniosa combinación se ha desvanecido, y es preciso desistir de esa cantera de las Glorietas, tan á propósito para un duelo. Por esto no me atrevo á alentaros á que sigais nuestra suerte.

—¿Pero cuál es vuestro plan?

—Renunciar á la estratagema y recurrir sencillamente á un ataque á mano armada. La señora de Parabere tiene una